



私の大原 ベストポジション

大原草紙



第70号
令和2年1月
新春号

来迎院町 中村正明

戦場となつた大原

ひよんな事と言うにはいささか語弊があり、内容も悲しい話です。75年が過ぎようとしている事でもあり、拘わられた方も殆どが他界され、もうあの事件というか事故を知る人が極く少数となつてきましたので、敢えてもう一度振り返つてみたいと思います。

時は昭和19年12月、日米戦争も日本の敗色が濃厚となってきた頃、名古屋市爆撃の事前偵察に来襲してきたB29爆撃機の小編隊に大阪湾から京都市上空、琵琶湖上空と幾度となく攻撃を加えるも、最後には片翼端が機銃と共に欠落し、途中峠頂上西側の山中に真っ逆さまに墜落した日本陸軍の戦闘機がありました。すぐさま大阪柏原の基地から捜索機が飛来、大原をなめるように飛び廻つて探しましたが墜落地点が判りません。そこで大原国民学校の児童生徒300余名が校庭に北4キロと人文字を描きました。捜索機はそれを見て真っすぐに途中峠へ向いました。その後も地元小出石の方々は捜索に尽力し一番大きい遺体でも、手のひら位だつたと言う遺体を集め、正円寺で通夜を行つたということです。搭乗員の名は森藤正美陸軍少尉、愛知県出身の21歳。彼は江文神社の戦没慰靈碑に祀られています。



謹賀新年

京都大原里づくり協会



謹んで新年のお慶びを
申し上げます

NPO法人
京都大原里づくり協会
理事長 榎並博一



いつも当協会の各種活動にご理解と御協力を頂き有難く御礼申し上げます。新年に際し、当里づくり協会の活動の概要を申し述べ、会員はもとより、広く皆さま方の活動参加を期待しお願い申し上げます。

温故知新の取組み

平成29年9月、井出町から始めた「大原地域史跡調査」は昨年8月の百井町で一先ず一巡しました。「目からウロコ」といった驚くべき初耳はありませんでした。忘れかけていた勝手神社の神輿の存在や、戸寺町の左義長でと伝統行事その他再整理して取扱を検討します。また、明治以来の写真集大原の里を完成、発行しました。また、大原地域に対する思い等を京都大原学院の生徒たちに習い「大人の大原提言」と「里づくり会」で新旧住民の共通的話題作りを進め、ともすれば閉鎖的と言わされてきた大原の里が伝統から学びます。皆さまの活動参加を心からお待ちしております。

輝かしい新年が自然災害をみんなで
回避し、より良い大原地域となるよう
願っております。

復活第4回 惟喬親王
鑽仰御遠忌法要

明治14年、惟喬親王のゆかりの人達を中心に親王千年忌法要が努められた事にちなみ、「第四回復活法要」が10月10日天台宗の一大行事「法華大会で已講」を務められた堀澤三千院門主のご導師のもと魚山一山のご出仕を得て、勝林院堂で執り行われました。法要の後の講演会には「洛北小野郷に伝わる惟喬親王伝説」を小野郷大森中町御出身の田尻睦さんにお願い致しました。田尻さんは生まれ故郷の小野郷に伝わる親王伝説を丹念に調査し、このほど自費出版された著書を参加者に贈呈いただき、熱のこもった講演を頂きました。快晴の秋の日、50余名のご出席を戴きました。



大きいにお楽しみ頂くことができました。
平安時代に奈良吉野から勧請されたと伝わる
勝手神社。大原魚山各寺院の守護神として、声
明をはじめとする各種芸能の神様として、また
地元の来迎院町の氏神として今日に至るまで崇
敬されてきました。この由緒あるお社において
明治のはじめまで盛大に行われてきたという勝
手祭の本格復興を目指し、来年以降も引き続き
活動に取り組んで参りたいと考えておりますの
で、みなさまのご支援ご協力どうぞよろしくお
願いいたします。

台風19号の影響で開催があやぶまれた勝手祭ですが、おかげさまを持ちまして、予定していた一連の行事を無事に執り行うことができました。10月18日の前夜祭は、一般市民グループによる声明奉納に続き、観世流の林宗一郎氏による能楽奉納、19日は午前の勝手神社での巫女舞に始まり、勝林院での魚山僧侶による法要、午後からは民俗学研究家の山路興造氏による講演、その後の声明奉納に続き雅楽・舞楽奉納と、盛り沢山の内容でしたが、地元の皆様のご協力や運営に携わったNPOメンバー達の尽力もあり、滞りなく進行でき、訪れて頂いた皆様にも大いにお楽しみ頂くことができました。

安田真

勝手祭開催のご報告



第三回里づくり会 開催のお知らせ

「大原の古文書」「勝林院研究会」からガラッと内容を一新して、2ヶ月に一回開催の「里づくり会」を開催します。

- 日時…1月26日（日）17時
- 場所…大原公民館
- リーダー…上野町

高田潤一朗さん

ゲストスピーカーを囲んで、各自持参で飲み物やツマミを囲み「大原の里」についての話題イロイロを、新旧住民らで語り合って交流の輪を広げたいと思います。子供連れ、フラットと、お気楽に。

■ 第4回は隔月3月に開催します、日程は別途お知らせします。

第二回 京都大原里づくり協会賞 砂山綾子さんに



私たちの身近な所で「大原の里づくり」に活躍されている方々の活動に感謝し、ご紹介する「京都大原里づくり協会賞」令和元年の受賞は野村町砂山綾子さん。その活動を聞きピックリ。一端をご紹介します。

大原女衣装の着付け 年中着付け

はあるが中でも、5月の「大原女祭」



れんさいマンガ
* 69 *
アズマツネオ



表紙の横顔

中村正明さんプロフィール

同級生だった故前田満寿夫さんは生前中村さんを評して「級長は今も級長」。大会での活躍でレジエンド。マイクロバスで行く人々も詳しく、同行者から

「人間カーナビ」（文責：N）

の70名と10月の「時代祭」の御所での20人。神奈川県の某私立有名高校の修学旅行、恒例のお楽しみコースになつていて毎年40名に。21世紀、

大都会の高校生が大原女衣装を楽しんでいると聞くと嬉しい気持ちになる。観光で来た人たちの大原女衣装の感想「楽しかった」「着やすい、ラクや」姿見の自分を見て思わず「かわいい」の第一声も出るそうです。

しめ縄作りは5月から。大原社会福社協議会が毎年主催するしめ縄作

り教室も担当「参加者に玄関用を作つて帰つて欲しい」と11月になるとパツの準備開始。材料の稻わらの確保には苦労でしようと聞くと「自分でもち米を手植え、稻刈りは8月に青田刈、もち米より稻わら欲しいのです」野村町のしめ縄作りの名人から教えてもらつた技を伝え、作るのが楽しくて、生きがいですと笑顔で話されました。大原の良き伝統を忙しい中、楽しみながら励んでおられます。

の女性から「祖母に連れられて草生の奥まで祖母の妹の家に行つたのが懐かしい」と電話。次々出てくるその家人達の名前がさらに懐かしさを駆り立てるようです。同様の電話と手紙で10月上旬はあつと言ふ間に過ぎ去り。改めて新聞の持つ影響の大きさを知つたことでした。「写真集大原の里」はまだあります。委託販売が終了しても当方で販売いたします。大原出身のお知り合いの方々に知らせてあげてください。

最大の問題はこの号で貼付した正誤表と挟み込みの校正ミスは心のどこかからくるものだったと反省しきりです。アルバム発行に際しあ祝いを戴きました。京都大原学院生の海外留学基金等にさせて戴きます。

◆ 金一封

宇野慶子様

志甫博様

写真集 大原の里 発行と余話

西田誠

発行に至るまで沢山の方のご協力を頂きました。有難うございました。

9月中旬、アルバムが完成し到着。京都新聞記者から取材。「次ぎ新聞に載るとき逆走運転ぐらい、エエ顔に写してね」とお願いしました。写真の顔はそれなりに写っていました（笑）。朝

から反響が方々から、昔の仕事の先輩、仲間からは電話。若い人からはメールが到着。なかでも私より5、6歳年上の女性から「祖母に連れられて草生の奥まで祖母の妹の家に行つたのが懐かしい」と電話。次々出てくるその家人

達の名前がさらに懐かしさを駆り立てます。同様の電話と手紙で10月上旬はあつと言ふ間に過ぎ去り。改めて新聞の持つ影響の大きさを知つたことでした。「写真集大原の里」はまだあります。委託販売が終了しても当方で販売いたします。大原出身のお知り合いの方々に知らせてあげてください。

